

Euskaratzeko lanean ari gara.

Noticia publicada en Diario Vasco sección Bidasoa, el viernes día 7 de Octubre de 2016.

El Ayuntamiento conmemora los 80 años del primer Gobierno de Euskadi

- AYER APROBÓ UNA DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DE LA QUE EL PP SE DESMARCÓ PORQUE «ES UNA LOA A ALGO QUE LOS CIUDADANOS NO VOTARON»

- I. MORONDO
- IRUN

7 octubre 201600:26

Los grupos políticos municipales Socialistas de Irun, EAJ-PNV, Sí se Puede Irun y EH Bildu firmaron ayer la declaración institucional con la que el Ayuntamiento de Irun se ha sumado a las conmemoraciones por el 80 aniversario del primer Gobierno de Euskadi. El texto dice que es «un hecho que ha marcado el devenir de la historia reciente de Euskadi e Irun. El 1 de octubre de 1936 fue aprobado en las Cortes de la Segunda República española el primer Estatuto de Autonomía del País Vasco tras un largo proceso negociador comenzado en 1931».

El documento señala que «gracias a este Estatuto de Autonomía se pudo constituir el 7 de octubre de 1936 el primer Gobierno de Euskadi, encabezado por el lehendakari José Antonio Agirre Lekube. Este Gobierno surgió desde el consenso de diferentes fuerzas políticas y su participación activa. En él tomaron parte representantes del Partido Nacionalista Vasco, Partido Socialista Obrero Español, Partido Comunista de Euskadi, Acción Nacionalista Vasca, Izquierda Republicana y Unión Republicana. El mandato de este Gobierno comenzó en medio de una guerra civil que rompía el orden constitucional establecido desde 1931, con la instauración de la Segunda República española».

Los firmantes recuerdan que «aquel 7 de octubre de 1936, Irun se encontraba bajo el régimen

El Ayuntamiento conmemora los 80 años del primer Gobierno de Euskadi

Administrator-k idatzia

Ostirala, 2016(e)ko urria(r)en 07-(e)an 09:37etan -

de los sublevados el 18 de julio y este Ayuntamiento no pudo sumarse a la elección y proclama del primer lehendakari de Euskadi, que fue elegido por los Ayuntamientos presentes en la Casa de Juntas de Gernika. En junio de 1937 el lehendakari y su Gobierno se ven obligados a salir de Euskadi tras la caída del Frente Norte. Esto supuso un largo exilio en donde se mantuvo viva la legitimidad del Gobierno de Euskadi hasta que en 1978-1979 se vuelve a reconocer constitucionalmente».

Por todo ello, los corporativos firmantes quisieron con esa declaración institucional «conmemorar el 80 aniversario de aquel primer Gobierno que pudo constituirse al amparo del primer Estatuto de Autonomía, aprobado el 1 de octubre de 1936».

«Un Gobierno que no se votó»

La portavoz del PP en Irun, Juana de Bengoechea, explicó ayer los motivos por los que su partido no se ha adherido a esa declaración. «Euskadi no tenía un día como tenían otras autonomías. Cuando gobernó el PSE, con nuestro apoyo, se instauró el 25 de octubre, por el aniversario de la aprobación del Estatuto de Autonomía en 1979. Ahora el Parlamento aprueba el 7 de octubre y no estamos a favor, aunque lo respetamos. Pero», explicaba la edil, «no entendemos que el PSE cambie de postura y se sume al alborozo de los nacionalistas, a esa declaración que es una loa».

Bengoechea señaló que «el 1 de octubre de 1936, con un Parlamento que había huido de Madrid a Valencia y en el que faltaban muchos diputados, se aprobó un Estatuto para el País Vasco, y el 7 de octubre se formó un Gobierno Vasco que nadie votó», advirtió. «El PNV está celebrando algo suyo, no algo de los ciudadanos. Es cierto que ni el Estatuto ni el Gobierno se votaron porque no se pudo, pero puestos a celebrar un día de Euskadi, celebremos el acto que nos unió a todos y en el que todos participamos».